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把手共行 ～分かち合おう、共にロータリーの感動を～  

第 2793 例会 2023 年 10 月２日（月） 
 
 
 
会長 藤嶋 剛史 
先週の金曜日、以

前さいたま商工会議
所青年部から PR に
いらした水野様が担
当する、杉村太蔵氏
の講演会に参加して
きました。その中で、
ついていきたいと思えるリーダーには３つの特徴が
あり、それは小泉元総理や故安倍総理にもあてはま
っていたそうです。まず一つめは、客観的データに
基づいて判断すること。人の思い込みは間違ってい
ることがよくあるそうで、「こんな事出来ないに決
まっている」などと頭ごなしに否定しないことが大
事だそうです。次が「常にゴキゲン」で、素敵だな
と思うリーダーは、不機嫌な顔を周囲に見せること
がないそうです。最後が、自分の中に取り入れた情
報を上手にアウトプットできることだそうで、これ
が最も難しいとのことでした。私に当てはまるのは
「常にゴキゲン」だけだな、と思って奥さんに聞い
たら、どちらかというと「ゴキゲンななめ」とのこ
とでした。やはり客観的視点に欠けているようです。 
さて、先週は児童養護施設カルテットの野口施設

長様より卓話をいただきましたが、一点失敗したな、
と思うことがありました。それは、いつもの 8 個入
りのお菓子ではなく、43 名の子どもたちが喜んでく
れるようなお土産を用意すればよかったな、という
ことです。 
スライドの中で子どもたちの笑顔をたくさん見る

ことができましたが、やはり、我々の支援が直接子
どもたちの笑顔につながるような、そんな事業をす
ることが我々の奉仕の喜びにつながるのではないか
な、と思います。 
本日は、カルテットへの子どもたちへの支援をど

のようにしていくかを話し合う場です。久々のディ
スカッションとなりますので、活発な議論ができる
よう皆様のご意見をお願いいたします。 

 
 

 
 

【本日のリーダー】 
 

    廿野 幸一 会員 
 
 
 
 
 
■2023 学年度米山記念奨学生 金 亮希さん 
（ご紹介：副会長 染谷 義一） 
 
 
 

 

      幹事 横溝 一樹 
1. このたび当クラブが、県内
の障害者就労施設(あかしあの
森)から推薦をいただき、埼玉
県より障害者就労施設プレミ
アムパートナー企業に認定さ
れることとなったと連絡がご
ざいました。福田年度、小沢

年度での継続的な取り組みの結果かと思いま
すので、ご報告申し上げます。 
 2. 今週よりテーブル用ネームプレートをあい
うえお順に配置しました。 
 3. 次回例会は、10 月 7 日土曜日に市民会館
いわつきにて開催される「ロータリー文化祭」
です。9 日は休会、パレスホテルで行われる
次の例会は 16 日となります。 
 
 
 
■地区青少年交換委員会 川鍋 洋子 

9/24（日）、10/1（日）に、2023-
24 青少年交換の派遣候補生 選抜
試験が行われました。英語インタ
ビューでは、2018-19 年派遣交換
学生だった星楓子さんにもお手伝
いいただきました。 
 

会 長 挨 拶 
ロータリーの目的・四つのテスト 

幹 事 報 告 

お客様紹介、米山記念奨学生紹介 

委員長報告、派遣役員報告 

mailto:west@rc-omiya-west.com


  

 

■ゴルフ部会 松本 有祐 
11/1（水）のゴルフコンペですが、 
まだ若干名ご参加いただけます。 
お問い合わせは、小林 政良会員まで 
お願いします。 
  
 
 
吉田 暎治（６日）、大谷 義武（６日）、 
伊田 雄二郎（12 日）、坂原 一（13 日）、 
岡部 勉（14 日）、吉田 浩士（14 日）、 
竹ノ谷 純宏（22 日）、矢尾 喜三郎（25 日）、 
関根 正也（25 日）、望月 諭（27 日）各会員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
■2023 学年度米山記念奨学生 金 亮希さんに清水 恒
信 会員より支給されました。 
金 亮希さん近況報告 
今週、夏休みも終わ
り、就活が本格的に
始まりました。 
 
 
 
 
 

■副ＳＡＡ 胡 平 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
■出席委員会 委員長  

新城 盛辛 
 
 
 
 
 
社会奉仕について 
司会 ■社会奉仕委員会 委員長  

増永 裕樹 
趣旨説明 
■会長 藤嶋 剛史 
 
 
 
 
 
 

児童養護施設の現状について 
全国には生みの親と離れて、児童養護施設で暮らす
児童が約 25,000 人いると言われます。（2020 年） 
親を頼れないため、学費も高校卒業後の生活費も自
分で用意しなくてはなりません。そのため大学など
への進学率は全国平均に比べて低いのが現状です。
その上、児童養護施設の生徒は奨学金を借りたり、
教育ローン等を組んだりすることが難しいのが現状
です。以下は児童養護施設等を退所した子供たちを
対象とした奨学金で、利用しやすい返済不要の給付
型、かつ地域制限なしのものです。 
 
代表的な奨学金一覧 
（すべて修学支援制度との併用、他の給付型との併
用可） 
◆公益財団法人 日本財団 夢の奨学金 
支給人数：10 人 金額：912 万円 （授業料の全額、
住宅補助月額上限６万円、生活費補助月額５万円 
ほか、ソーシャルワーカーのサポートあり）対象：
大学、大学院、短大、専修学校 
◆NPO 法人モバイル・コミュニケーション・ファ
ンド 2022 年度ドコモ奨学金 
支給人数：10 人 金額：240 万円（月額 5 万円×4
年）※夜間制は月額 2.5 万円 ※日本学生支援機構
の給付型奨学金が受けられない場合は月額 12 万円、
対象：大学、専修学校、短期大学 
◆公益財団法人 資生堂子ども財団 資生堂子ども
財団奨学金_2024 年度 
支給人数：5 人 金額：200 万円（50 万円×4 年）
対象：大学、専修学校、短期大学 
◆特定非営利活動法人ブリッジフォースマイル グ
ローバル・タレント・プログラム 
支給人数：4 人 金額：40 万円（10 万×4 年）対
象：大学、専修学校、短期大学、高等専門学校、大
学院 
◆特定非営利活動法人タイガーマスク基金 進学サ
ポーター制度 
支給人数：若干名 金額：４年間で 30 万円 6 年制
は 50 万円 大学のみ 
◆東京スター銀行奨学金 
支給人数：30 人 金額：1 年間のみ 30 万円（月 2
万円、7・12 月のみ 5 万円）対象：大学のみ 
「金トレ」自分自身でお金の管理ができるようにな
るためのトレーニングを受ける 
◆公益財団法人楽天未来のつばさ 自立奨学支援資
金 
支給人数：180 人 金額：15 万円 進学・就職の支
度金として 
◆認定 NPO 法人キッズドア基金 ゴールドマン・
サックス大学受験給付型奨学金 
支給人数：600 人 金額：15 万円（受験応援金 5 万
円・入学準備金 10 万円）対象：大学、短期大学 
 
埼玉県内の児童養護施設（22 施設） 
◆カルテット（さいたま市桜区）  
◆いわつき（さいたま市岩槻区）  
◆ホザナ園（さいたま市緑区） 
・エンジェルホーム（春日部市）、子供の町（春日
部市）、若竹ホーム（上尾市） 
埼玉育児院（川越市）、愛泉寮（加須市）、光の子ど
もの家（加須市）、ケヤキホーム（行田市）、あゆみ
学園（羽生市）、ふれんど（羽生市）、神愛ホーム

 
代表挨拶 関根 正也会員 
お祝いありがとうございます。個人情報の関係
などで職場では誕生日を知ってもらえてないの
で、こうやって祝ってもらえて嬉しいです。 

ディスカッション 

誕生日祝い 

スマイル報告 

米山記念奨学金支給及び近況報告 

出席報告 



  

 

（毛呂山町）、桑梓（本庄市）、江南（熊谷市）、 
おお里（熊谷市）、雀幸園（熊谷市）、泰山木のある
家（熊谷市）、上里学園（上里町）、あいの実（日高
市）、さんあい（深谷市）、はなこみち（深谷市） 
 
児童養護施設への支援について 
児童養護施設奨学金の設立 
（継続事業のため一度始めるとやめるのが難しい） 
※多くのロータリアンが希望する、日本の学生の支
援として。ただし、対象が多すぎるため、児童養護 
施設の子どもに対象を絞る。（一人親家庭等もある） 
※現状の奨学金の多くは、金額が多くて対象者が少
ないか、金額が少なくて対象者が多い。 
 
◆対象をどこまでにするか 
・大学、専修学校、短期大学、高等専門学校、大学
院 
・ロータリーでは、奨学金は米山・財団ともに大学
および大学院が対象 
 
◆奨学期間をいつまでにするか 
・受験費用・入学準備金などの 1 回のみ 
・東京スター銀行のように 1 年間のみ 
・在学中の 4 年間（人数が増えると負担は大きいが、
一番望ましい） 
・その他・ 
 
◆奨学金をいくらにするか 
・年間 30 万円（月額 2.5 万円） 
・年間 60 万円（月額 5 万円・国立大学授業料相当） 
・その他 
 
◆対象の児童養護施設をどうするか 
※大学への進学希望者は少ない。カルテットは全員
で子ども 43 名、昨年の高校卒業生は 5 名（うち、 
大学進学希望者 1 名（または 2 名？）、今年の卒業
生は 2 名（大学進学者がいない可能性が高い） 
 
・カルテットのみにする 
・カルテットおよび児童養護施設いわつきを対象に
して、第 4 グループ各クラブに呼び掛ける。 
・上記にホザナ園を加えた 3 施設にして、さいたま
市内各クラブに呼び掛ける 
・その他 
 
My 自転車支援制度の設立（継続事業） 
※施設に入所した子どもたちが共同の自転車ではな
く自分だけの自転車に乗れるよう、その都度すぐに 
自転車を買い与えられるようにしたい。例会でその
自転車に乗っている写真を見せ、会員に報告する。 
 
その他の支援など 
※前回例会の卓話にあった、招待旅行など 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

会員よりご意見・ご提案など 
 
■平野 友紀 会員 
ただお金を渡すのではなく、社会に出る時 
の支援ができたらと思う。就職する子ど
もに人的援助ができないだろうか。 
■荒井 伸夫 会員 
ロータリーとして何ができるかを考えた
い。ロータリーとの関わりを活かしてい
けるような支援ができたら。 
■渋谷 廣慶 会員 
継続する支援なのでニコニコでは難しい
かと思われる。 
■浅野 雅弘 会員 
対象は大学生在学４年間、年間 30 万ほ
ど、カルテットのみにしてはどうか。継
続して現実的に支援していく方向で。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



  

 

 
 
 
2023 年 10 月７日（土）12：00～17：00 
さいたま市民会館いわつき 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
第 2794 例会 

 
会長挨拶 藤嶋 剛史 
本日は移動例会ということ

で、携帯用の小さい点鐘ゴ
ングを持ってきたのですが、
強く叩いたら床に落ちてし
まい、ロータリーマークが折れてし
まいました… 幸先の悪いスタートで
すがよろしくお願いします。さて、
今日は書道部会の出演ということで、
荒井部会長、内藤会員が登壇し、円
谷会員のパフォーマンスがあります。
応援に駆けつけていただいた皆さん
ありがとうございます。この会の趣
旨は、今までコロナで発表する機会がなかった文
化的催しの発表の場を提供しようというものです。
今日、出演する子どもたちの中には、はじめてス
テージに立つ、という子もたくさんいるそうです。
が、一人でも多くの観客がいた方が子どもたちも
喜んでくれると思いますので、当クラブの発表だ
けではなく、なるべく多くの発表を見て行ってい
ただければと思います。 

 
 
幹事報告  
幹事 横溝 一樹 
次回例会は 10/16 
（月）、パレスホテル 
大宮で行います。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
受 付 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
開会式・セレモニー 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

来賓挨拶： 
パストガバナー  

森田 武司  

来賓挨拶： 
ガバナー  
梨本 松男  

主催者挨拶： 

ガバナー補佐 山﨑 和雄  

  2023-24 年度国際ロータリー第 2770 地区第４グループ ロータリー文化祭 
 



  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
クラブ紹介 

 
会場の様子 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
演 目 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
大宮西ロータリークラブ 
書道部会 
パフォーマンス 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
閉 会 

童謡「紅葉」を歌いながら、 

会場と一体になって 

内藤 公代 会員も 
お手伝い 

風香先生 
（円谷 友香 会員） 

書道部員の書を紹介 

書道部会長 

荒井 理人 

・進行 

・風香先生 

経歴ご紹介 

終演挨拶： 

グループ幹事  
阿津澤 清   

藤嶋剛史会長の書は、 

今年度のクラブスローガン 

書には人間性が出ます。墨の色やにじ

みかすれなどに表れます。大宮西ＲＣ

は素敵な方が多いので、線に温かみが

あってやさしいですね。これからも、素

直に丁寧に書に向き合っていただけた

らと思います。 

 


	2793.94例会01
	2793.94例会02
	2793.94例会03
	2793.94例会05
	2793.94例会06

